

Recuperando La Luz

2 Reyes 22:1-20

Estamos llegando ya mas y mas cerca del fin de este libro de Segundo de Reyes, y hemos pasado por temporadas de una oscuridad bastante profunda.

Pero algo maravilloso va a pasar en el episodio de hoy. Por esto he puesto como el titulo del mensaje de hoy: **Recuperando La Luz**.

Pero antes de llegar al texto, que no es muy largo esta vez, quiero recordar algo que hemos aprendido en Lucas, en los domingos, que será ilustrado claramente aquí.

Y muchos, cuando escuchan estas palabras de Cristo, tienen dificultad asimilando lo que Jesús estaba comunicando. La primera cita está en...

Lucas 8:18 Mirad, pues, cómo oís; porque a todo el que tiene, se le dará; y a todo el que no tiene, aun lo que piensa tener se le quitará.

Esto es algo un poco críptico para muchos. ¿Cómo es posible que el que no tiene, va perder lo que se piense tener, pero al que tiene, se va a recibir mas?

Pero Cristo dijo esto otra vez recientemente en Lucas, durante la parábola de las minas...

Lucas 19:22-26 Entonces él le dijo: Mal siervo, por tu propia boca te juzgo. Sabías que yo era hombre severo, que tomo lo que no puse, y que siego lo que no sembré; ¿por qué, pues, no pusiste mi dinero en el banco, para que al volver yo, lo hubiera recibido con los intereses? Y dijo a los que estaban presentes: Quitadle la mina, y dadla al que tiene las diez minas. Ellos le dijeron: Señor, tiene diez minas. Pues yo os digo que a todo el que tiene, se le dará; mas al que no tiene, aun lo que tiene se le quitará.

Esto va a pasar, maravillosamente en el pasaje de hoy. Por esto, es probable que los judíos pudieron entender lo que Cristo estaba diciendo, mientras para nosotros, muchos siglos mas tarde, y en otra parte del mundo, es a vece inescrutable.

1-2) Cuando Josías comenzó a reinar era de ocho años, y reinó en Jerusalén treinta y un años. El nombre de su madre fue Jedida hija de Adaía, de Boscat. E hizo lo recto ante los ojos de Jehová, y anduvo en todo el camino de David su padre, sin apartarse a derecha ni a izquierda.

¡Obviamente ese hombre tiene algo! No hay ni queja alguna en su contra, sino que era un buen seguidor de David, sin una ocasión como David tenía con Betsabé.

Pero con todo el buen testimonio, aun estaba mayormente en la oscuridad.

3-6) A los dieciocho años del rey Josías, envió el rey a Safán hijo de Azalía, hijo de Mesulam, escriba, a la casa de Jehová, diciendo:

Ve al sumo sacerdote Hilcías, y dile que recoja el dinero que han traído a la casa de Jehová, que han recogido del pueblo los guardianes de la puerta, y que lo pongan en manos de los que hacen la obra, que tienen a su cargo el arreglo de la casa de Jehová, y que lo entreguen a los que hacen la obra de la casa de Jehová, para reparar las grietas de la casa; a los carpinteros, maestros y albañiles, para comprar madera y piedra de cantería para reparar la casa;

Aquí parece que se tenía uno veintiséis años de edad, aun bastante joven, y vio que la casa de Dios necesitaba reparaciones.

Otros pudieron pasar las grietas, los problemas del techo, y otros defectos, y ni notar los, pero ese rey joven no. En su mente la casa de Dios era digna de la mejor atención, porque el Dios de la casa era infinitamente digno.

Así que insisto que ese hombre tenía algo, pero iba a recibir muchísimo mas.

7) y que no se les tome cuenta del dinero cuyo manejo se les confiare, porque ellos proceden con honradez.

Tenían hombres talentosos que eran confiables. Y seguramente tenían ya planes, sobre lo que iba a ser reparado. Con pocos años ese rey era bien organizado.

8) Entonces dijo el sumo sacerdote Hilcías al escriba Safán: He hallado el libro de la ley en la casa de Jehová. E Hilcías dio el libro a Safán, y lo leyó.

Esto es algo muy grave. Podemos decir en términos modernos, que su Biblia estaba perdida. ¿Como está contigo, has perdido tu Biblia, efectivamente?

Es probable que otros tiraban las escrituras a un lado, no deseando ver lo que estaba proclamado allí. ¿Y tu, en tu casa, has tirado tu Biblia a un lado?

Es por esto, el pueblo ha andado tanto tiempo en la oscuridad.

Salmos 119:103-105 ¡Cuán dulces son a mi paladar tus palabras!
 Más que la miel a mi boca.

De tus mandamientos he adquirido inteligencia;
Por tanto, he aborrecido todo camino de mentira.
Lámpara es a mis pies tu palabra,
Y lumbrera a mi camino.

Descubriendo otra vez la palabra, van a **recuperar la luz**.

Y ojala puedes ver la aplicación de lo que hemos revisado en Lucas.

Todo el que tiene, se le dará

Ese rey Josías, tenía un corazón por la dignidad de la Casa de Dios, y teniendo esto y poniendo lo en acción, de repente recibió la gran fuente de **luz**, que es la palabra de Dios.

9-10) Viniendo luego el escriba Safán al rey, dio cuenta al rey y dijo: Tus siervos han recogido el dinero que se halló en el templo, y lo han entregado en poder de los que hacen la obra, que tienen a su cargo el arreglo de la casa de Jehová. Asimismo el escriba Safán declaró al rey, diciendo: El sacerdote Hilcías me ha dado un libro. Y lo leyó Safán delante del rey.

Ese rey no ha tenido acceso antes, a la palabra de Dios. Mayormente estaba en las tinieblas, pero aun así tenía algo de un corazón para Dios.

Pero ahora, todo va a cambiar, porque este era uno que tenía, pero iba a recibir muchísimo más, como dice en Lucas.

11) Y cuando el rey hubo oído las palabras del libro de la ley, rasgó sus vestidos.

Ahora estaba en la **luz**. Es muy probable que estaba leyendo la porciones de Deuteronomio donde se dan las obligaciones del rey de Israel.

Como en...

Deuteronomio 17:18-20 Y cuando se sienta sobre el trono de su reino, entonces escribirá para sí en un libro una copia de esta ley, del original que está al cuidado de los sacerdotes levitas; y lo tendrá consigo, y leerá en él todos los días de su vida, para que aprenda a temer a Jehová su Dios, para guardar todas las palabras de esta ley y estos estatutos, para ponerlos por obra; para que no se eleve su corazón sobre sus hermanos, ni se aparte del mandamiento a diestra ni a siniestra; a fin de que prolongue sus días en su reino, él y sus hijos, en medio de Israel.

Según la ley, el rey tenía que tener una copia de la Ley a su lado cada día, y tenía que leer la y conocer la y aplicar la. Y ese Josías ni sabía qué era la palabra de Dios, hasta ahora.

Y por supuesto, ahora estaba lleno de gran arrepentimiento. Y Dios le va a convertir en uno de los mas grandes reformadores de toda la historia, del testamento antiguo.

12-13) Luego el rey dio orden al sacerdote Hilcías, a Ahicam hijo de Safán, a Acbor hijo de Micaías, al escriba Safán y a Asaías siervo del rey, diciendo:

Id y preguntad a Jehová por mí, y por el pueblo, y por todo Judá, acerca de las palabras de este libro que se ha hallado; porque grande es la ira de Jehová que se ha encendido contra nosotros, por cuanto nuestros padres no escucharon las palabras de este libro, para hacer conforme a todo lo que nos fue escrito.

El rey ya sabía que tenía que empezar a implementar cambios. Y por una guía, manda a los liderazgo mas alto de la fe a buscar consejo.

14) Entonces fueron el sacerdote Hilcías, y Ahicam, Acbor, Safán y Asaías, a la profetisa Hulda, mujer de Salum hijo de Ticva, hijo de Harhas, guarda de las vestiduras, la cual moraba en Jerusalén en la segunda parte de la ciudad, y hablaron con ella.

Se creen que ya se han matado a Isaías, y en diferentes épocas, cuando no había hombres, Dios levantaba mujeres, hasta en la posición de profetiza.

En el libro de Jueces, cuando los hombres eran mayormente cobardes, Dios levantaba a Débora para guiar hasta en los asuntos militares.

15) Y ella les dijo: Así ha dicho Jehová el Dios de Israel: Decid al varón que os envió a mí:

Ella, como profetisa, no iba a dar gran reverencia al rey, porque ella estaba hablando por Dios, y delante de Dios, todos los hombres somos infinitamente bajos.

Pero sí se va a comunicar lo que estaba pasando.

16) Así dijo Jehová: He aquí yo traigo sobre este lugar, y sobre los que en él moran, todo el mal de que habla este libro que ha leído el rey de Judá;

Leyendo en Deuteronomio 28, o en Levítico 26, puedes ver que hay maldiciones prometidas por las rebeliones constantes del pueblo santo.

No voy a leer mucho, pero un poquito de...

Levítico 26:27-33 Si aun con esto no me oyereis, sino que procediereis conmigo en oposición, yo procederé en contra de vosotros con ira, y os castigaré aun siete veces por vuestros pecados.

Y comeréis la carne de vuestros hijos, y comeréis la carne de vuestras hijas.
Destruiré vuestros lugares altos, y derribaré vuestras imágenes, y pondré vuestros cuerpos muertos sobre los cuerpos muertos de vuestros ídolos, y mi alma os abominará.

Haré desiertas vuestras ciudades, y asolaré vuestros santuarios, y no oleré la fragancia de vuestro suave perfume.

Asolaré también la tierra, y se pasmarán por ello vuestros enemigos que en ella moren; a vosotros os esparciré entre las naciones, y desenvainaré espada en pos de vosotros; y vuestra tierra estará asolada, y desiertas vuestras ciudades.

Para muchos, estas amenazas entran por un oído y salgan por el otro. Pero no fue así con Josías, porque Josías tenía un corazón tierno a lo que Dios estaba proclamando en su ley.

Como San Pablo tomaba en serio lo que dijo en...

Gálatas 6:7-8 No os engañéis; Dios no puede ser burlado: pues todo lo que el hombre sembrare, eso también segará. Porque el que siembra para su carne, de la carne segará corrupción; mas el que siembra para el Espíritu, del Espíritu segará vida eterna.

Y la profetiza estaba clarificando que era muy tarde para escapar lo que estaba llegando.

Otra vez la profetiza.

16-17) Así dijo Jehová: He aquí yo traigo sobre este lugar, y sobre los que en él moran, todo el mal de que habla este libro que ha leído el rey de Judá; por cuanto me dejaron a mí, y quemaron incienso a dioses ajenos, provocándome a ira con toda la obra de sus manos; mi ira se ha encendido contra este lugar, y no se apagará.

El pueblo estaba condenado. Ya era muy tarde. Pero ese pueblo es de la descendencia de David, y por esto, el rey tiene que continuar algo de la gran esperanza del Cristo.

Continuando Dios hablando por la profetiza...

18-19) Mas al rey de Judá que os ha enviado para que preguntaseis a Jehová, diréis así: Así ha dicho Jehová el Dios de Israel: Por cuanto oíste las palabras del libro, y tu corazón se enterneció,

y te humillaste delante de Jehová, cuando oíste lo que yo he pronunciado contra este lugar y contra sus moradores, que vendrán a ser asolados y malditos, y rasgaste tus vestidos, y lloraste en mi presencia, también yo te he oído, dice Jehová.

Dios notaba su corazón tierna, y la manera en que se tomaba en serio la palabra, y no hizo como muchos hermanos hoy, tirando su Biblia a un lado donde se puede acumular polvo por el descuido.

Pero Dios quiere morar con, y hacer cosa para la persona que realmente está tomando en serio su palabra, dando la tiempo, meditando en ella, encontrando su gozo en ella.

Isaías 66:2 Mi mano hizo todas estas cosas, y así todas estas cosas fueron, dice Jehová; pero miraré a aquel que es pobre y humilde de espíritu, y que tiembla a mi palabra.

¿Tiemblas tu a la palabra de Dios, o es algo que te hace sentir aburrido?

¿Veas tu una belleza en la palabra de Dios, o eres mas fascinado con tu televisión o con tus medios sociales, tus deportes? (No preocupes, no tienes que levantar la mano.

20) Por tanto, he aquí yo te recogeré con tus padres, y serás llevado a tu sepulcro en paz, y no verán tus ojos todo el mal que yo traigo sobre este lugar. Y ellos dieron al rey la respuesta.

Y hay mucho mas sobre esa historia en los capítulos que sigan.

El juicio, definitivamente iba a llegar, pero esto no iba a impactar al rey, porque el rey tenia su corazón pegado a Dios, y a su palabra.

¿Como está contigo, en este año?

¿Estás tu, **recuperando la luz**, en medio de los tiempos de juicio, o estas poco a poco regresando a la oscuridad, con las multitudes?

Mucho tendrá que ver con tu postura sobre la importancia, la prioridad de la palabra de Dios en tu vida.

----- Conclusión -----

Dice en el libro de Hebreos...

Hebreos 4:12-13

Porque la palabra de Dios es viva y eficaz, y más cortante que toda espada de dos filos; y penetra hasta partir el alma y el espíritu, las coyunturas y los tuétanos, y discierne los pensamientos y las intenciones del corazón.

Y no hay cosa creada que no sea manifiesta en su presencia; antes bien todas las cosas están desnudas y abiertas a los ojos de aquel a quien tenemos que dar cuenta.

¿Tienes tu un lugar de prioridad para la palabra de Dios, en estos tiempos de juicio, en que estamos entrando?

Para muchos, aun en las iglesias, lo mas importante son los deportes, o el trabajo, o los amigos, o como dije antes, sus medios sociales.

¿Pero cómo está contigo en este día?

Si tu quieres vivir como uno que tiene el corazón tierno, y que tiembla a la palabra, como **una luz para tu camino**, entonces puedes pasar al frente, y oraremos contigo.

Vamos a Orar